

Noticias

Provincia
Andalucía
España
Mundo
Economía
Sucesos
Sociedad
Cultura
Deportes
Contraportada

Servicios

Televisión
Cartelera
Farmacias
Horoscopo
Azar
Foro discusión y
Galería de fotos

Historial

Lunes
Martes
Miércoles
Jueves
Viernes
Sábado
Domingo

Noticias de Espana

Las críticas del PP empañan el homenaje del 11-M

Rajoy recuerda la importancia vital de llegar hasta el final en la investigación de la masacre

EFE/MADRID | FOTO: FERNANDO ALVARADO/EFE



El segundo aniversario de los peores atentados terroristas de la historia de España agudizó las críticas del PP al Gobierno por la investigación de la masacre, en una jornada en la que miles de ciudadanos asistieron a decenas de homenajes en recuerdo de los 192 fallecidos en los trenes.

El acto central, organizado por el Ayuntamiento de Madrid, se celebró en el Parque del Retiro, donde el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, representantes institucionales y políticos —entre ellos el líder del PP, Mariano Rajoy— y de las víctimas del 11-M acudieron al llamado Bosque del Recuerdo.

El homenaje consistió en una ofrenda floral depositada por dos niños del Colegio de San Ildefonso junto a los 192 cipreses y olivos plantados en memoria a las víctimas de la masacre terrorista perpetrada hoy hace dos años.

Tras un minuto de silencio, el homenaje concluyó con la interpretación de El cant dels ocells (El canto de los pájaros), a cargo de la violonchelista Blanca Coínes.

Entretanto, en los escenarios de los atentados, también se vivían momentos de emoción.

En el segundo aniversario del 11-M, la estación de Atocha no presentaba esta mañana más recuerdos de la masacre que una treintena de velas colocadas espontáneamente en memoria de las víctimas, mientras el ir y venir de viajeros mostraba la normalidad de cualquier otro sábado.

La estación recibió a primera hora de la mañana a una delegación marroquí, compuesta por más de medio centenar de personas, entre parlamentarios, alcaldes y representantes de la sociedad civil de todo el país, que celebraron un acto de homenaje.

También, tal y como ocurrió en las semanas posteriores a los atentados, algunas personas dejaron, ramos de flores, un oso pequeño de peluche o una nota en la que se podía leer "nunca os olvidaremos, siempre estaréis en nuestros corazones".

A pocos kilómetros de la estación de Atocha, en el barrio de El Pozo, varios cientos de personas también recordaron, en silencio y con 192 claveles rojos y blancos, a las víctimas de la masacre, 68 de ellas asesinadas en la estación de Cercanías de esta zona del distrito de Vallecas.

También, en el barrio de Santa Eugenia, unos 300 vecinos participaron en una concentración silenciosa, a las puertas de la estación de tren de cercanías, con un único mensaje: "Los vecinos no olvidamos, y este barrio sigue lamiéndose las heridas".

Homenaje que se repitió en Alcalá de Henares, ciudad de la que partieron los trenes, y en Leganés, localidad donde tres semanas después de los atentados falleció un policía nacional en el asalto al piso en el que se habían refugiado los terroristas.

Al margen de los actos institucionales y de homenaje a las víctimas, el segundo aniversario del 11-M también sirvió para agudizar las diferencias entre el Gobierno y el PP por la investigación de la masacre.

A la salida de un acto de la Asociación de Ayuda a Víctimas del 11-M en el que se congregaron cientos de personas, el líder del PP, Mariano Rajoy, afirmó a los periodistas que el principal mensaje que hay que transmitir a las víctimas es que "toda la gente decente está con ellos" y consideró "muy importante de cara al futuro" saber quiénes fueron los autores de los atentados de Madrid.

Siguiendo con esta idea, la presidenta madrileña, Esperanza Aguirre, advirtió de que "el grito de quién ha sido tiene que ser algo más que un método para derribar gobiernos" y que "la dignidad nacional exige saber quién ha sido" el responsable de aquellos atentados.

El Ejecutivo no ha respondido a estas nuevas críticas aunque sí lo han hecho dirigentes socialistas.

El secretario de Política Municipal y Libertades Públicas del PSOE, Álvaro Cuesta, acusó al PP de "intentar traficar con el terrorismo" y dijo en un acto en Sevilla, que su actitud ante el 11-M "descalifica su capacidad, no sólo para velar por la seguridad de todos, sino, desde el punto de vista ético, para hacer política".

Por su parte, el imán de la Junta Islámica de España, Hashim Ibrahim, y el rabino de la comunidad judía de Madrid, Moisés Bendahan, abogaron ayer por la concordia frente al choque de civilizaciones hermanas, días antes de la celebración en Sevilla del Congreso Mundial de Imanes y Rabinos, que tendrá como objetivo "recuperar la palabra secuestrada por los terroristas".

Un escenario para el recuerdo y la esperanza

Los alrededores de la estación de Atocha son el escenario escogido para instalar el monumento homenaje a las víctimas de los atentados del 11-M, con el que un grupo de jóvenes arquitectos pretende crear "un lugar para el recuerdo" y para la esperanza. Uno de los miembros del estudio FAM, Mauro Gil-Fournier, explicó que este monumento se inspira en el intercambiador de la estación, cuando, en los días posteriores a la masacre terrorista tenía todas sus paredes de vidrio cubiertas con papeles repletos de mensajes y con fotografías. "La idea era quedarnos con lo más inmaterial de ese día, que son los sentimientos de las personas, y trasladarlo un poco más lejos, a la rotonda, para que pueda ser visto todo el tiempo y por toda la gente", señaló. Así, el monumento se compone de dos partes "íntimamente relacionadas". Desde el exterior se podrá ver una cúpula irregular formada por bloques de vidrio de una altura de 11 metros.

Lo que se dijo

Mariano rajoy | Líder del pp

"Es muy importante, de cara al futuro, conocer a los autores"

El líder del PP, Mariano Rajoy, afirmó ayer que el principal mensaje que hay que transmitir a las

El líder del PP, Mariano Rajoy, afirmó ayer que el principal mensaje que hay que transmitir a las víctimas del 11-M es que “toda la gente decente está con ellos” y consideró “muy importante” saber quienes fueron los autores de los atentados de Madrid.

Álvaro Cuesta | Sec. de política municipal del psoe

“El PP debería pedir disculpas por la falta de seguridad en el 11-M”

El secretario de Política Municipal del PSOE, Álvaro Cuesta, dijo que el PP demuestra “muy poca catadura moral” cuando “gasta más energías en la confrontación política”, y opinó que debería “pedir disculpas” por las “carencias en la gestión de la seguridad”.

Gotzone Mora | concejal socialista de Getxo

“Zapatero pisoteó la dignidad de las víctimas en el acto de la AVT”

La concejal socialista de Getxo (Vizcaya) y portavoz de la plataforma Profesores por la Libertad, Gotzone Mora, acusó ayer a Zapatero de “pisotear” la dignidad de las víctimas del terrorismo, durante un acto organizado por la AVT.

Instituciones laicas y religiosas muestran su apoyo a las víctimas

EUROPA PRESS/MADRID

Apoyo, solidaridad y unidad. Estas son las palabras que resumen el sentir de la mayoría de instituciones, tanto laicas como religiosas, que en el segundo aniversario de los atentados del 11 de marzo de Madrid han querido recordar a las víctimas de la masacre. Un recuerdo que el arzobispo de Toledo, vicepresidente de la Conferencia Episcopal y recién designado cardenal, monseñor Antonio Cañizares, aprovechó para hacer un llamamiento a la “unidad de todos” porque España “la está necesitando”, ya que lo que debía haber constituido para todos una “unidad inquebrantable” en la defensa de la persona humana, está siendo “origen de división y peligroso enfrentamiento”. Durante toda la jornada, diversas asociaciones han mostrado su repulsa a los atentados y su sentido recuerdo a las víctimas. A primera hora de la mañana la iniciativa Pacto por la Convivencia, que agrupa da diversas asociaciones ciudadanas, presentó en el Círculo de Bellas Artes de Madrid la Declaración de Marzo. Se trata de una propuesta conjunta “entre el pensamiento laico y religioso” que, partiendo de una experiencia tan dolorosa como los atentados del 11-M, busca “unir esfuerzos para generar una buena convivencia entre diferentes pensamientos”.

Los promotores de esta iniciativa mostraron su satisfacción porque ya exista “una pluralidad de sensibilidades religiosas y laicas” que acepten estos principios, y confían en que esta declaración pueda ser un punto de partida que “dé cabida en el día de mañana” a procesos donde esa pluralidad se traduzca en una mayor presencia de interlocutores y “en flujos que convengan a la sociedad y generen paz”.

Una paz a la que también reclamó el cardenal Cañizares durante su intervención en la inauguración del I Congreso Diocesano de Hermandades y Cofradías. El vicepresidente de la Conferencia Episcopal tuvo un recuerdo de oración y de amor cristiano para las familias y los afectados, e insistió en la idea de que el terrorismo es siempre injustificado y “jamás, y por nada, puede tener ni la más mínima justificación”.

Cualquier persona podría perpetrar una masacre

EFE

Un estudio realizado sobre los autores de la masacre de Madrid ha puesto de manifiesto datos alarmantes como la posibilidad de que la idea de estos fuese de los propios autores.

Los implicados en el 11-M estaban aparentemente bien integrados y ninguno había pasado por un campo de entrenamiento, ni recibido formación en técnicas terroristas, lo que resulta “muy inquietante” pues demuestra que grupos con escasa preparación pueden perpetrar masacres como la de Madrid.

Así se desprende del análisis de los atentados perpetrados hace dos años en la capital de España realizado por el profesor de Ciencia Política de la [Universidad de Granada](#) (UGR) Javier Jordán y el abogado criminalista Robert Wesley y que ha sido publicado en Terrorism Monitor, de la Jamestown Foundation, uno de los centros de investigación y divulgación de ideas más prestigiosos de Estados Unidos en temas de terrorismo internacional.

“Hemos procurado que el análisis sea académico y técnico, dejando de lado la excesiva politización sufrida por el tema en España”, explicó Jordán, en cuyo estudio describe sistemáticamente las claves de la formación de la red del 11-M y analiza las características más señaladas del grupo que perpetró la masacre.

Explicó que dos años después de la tragedia, la información que ha trascendido sobre la investigación policial permite componer un cuadro “relativamente claro” de la red yihadista sobre su origen y relación con Al Qaeda en Europa, el perfil de sus miembros y sus características operativas.

Sin embargo, señaló Jordán, sigue habiendo dos grandes incógnitas en la investigación policial sobre los atentados de Madrid, como son quién tuvo la idea y quién fabricó las bombas.

Apuntó que inicialmente se pensó que el grupo yihadista que perpetró los atentados actuó de acuerdo con la ideología y estrategia de Al Qaeda pero de manera independiente, mientras que en la actualidad se sabe que existía comunicación directa con personas relacionadas con la organización liderada por Osama Bin Laden.

“La duda está en si la orden partió de Al Qaeda o si los yihadistas de Madrid idearon el plan y lo sometieron a la aprobación de Al Qaeda”, añadió Jordán.

En su opinión, la posibilidad de que la orden procediese de un nivel superior dentro de Al Qaeda tiene su lógica porque en octubre de 2003 Bin Laden amenazó explícitamente a España por la presencia de sus tropas en Irak.

En diciembre de ese año, una web yihadista publicó un documento donde, tras analizar la situación política de España y la proximidad de elecciones, recomendaba intensificar los ataques contra las tropas españolas en Irak. Pocos días después, The Jihadi News Agency Global Islamic Media publicó otro escrito donde se insinuaba un posible ataque contra España fuera de Irak.

Apuntó que el perfil de los miembros del grupo que presuntamente cometió los atentados corresponde al de personas aparentemente bien integradas pues, salvo excepciones, su situación económica no era marginal, casi todos tenían permiso de residencia, estaban casados y tenían hijos, hablaban bien el español y trabajaban.

En cuanto a la financiación del grupo, Jordán explicó que en su mayor parte provino de los negocios de drogas del yihadista marroquí Jamal Ahmidan y dijo que la Policía calcula que la preparación de los atentados costó en conjunto entre 41.000 y 55.000 euros.

Respecto a la elección de la fecha, tres días antes a las elecciones generales, “tuvo muy posiblemente como finalidad alterar el resultado político porque los terroristas vivían desde hacía años en España”.